



## NOTRE DAME DES QUATRE VALLÉES en Aveyron

### 2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent A

### MESSE À SAINT SALVADOU

### le DIMANCHE 07 DÉCEMBRE 2025 à 10H30

#### PREMIÈRE LECTURE

##### **Lecture du livre du prophète Isaïe (Is 11, 1-10)**

En ce jour-là, un rameau sortira de la souche de Jessé, père de David, un rejeton jaillira de ses racines. Sur lui reposera l'esprit du Seigneur : esprit de sagesse et de discernement, esprit de conseil et de force, esprit de connaissance et de crainte du Seigneur – qui lui inspirera la crainte du Seigneur. Il ne jugera pas sur l'apparence ; il ne se prononcera pas sur des rumeurs. Il jugera les petits avec justice ; avec droiture, il se prononcera en faveur des humbles du pays. Du bâton de sa parole, il frappera le pays ; du souffle de ses lèvres, il fera mourir le méchant. La justice est la ceinture de ses hanches ; la fidélité est la ceinture de ses reins. Le loup habitera avec l'agneau, le léopard se couchera près du chevreau, le veau et le lionceau seront nourris ensemble, un petit garçon les conduira. La vache et l'ourse auront même pâture, leurs petits auront même gîte. Le lion, comme le bœuf, mangera du fourrage. Le nourrisson s'amusera sur le nid du cobra ; sur le trou de la vipère, l'enfant étendra la main. Il n'y aura plus de mal ni de corruption sur toute ma montagne sainte ; car la connaissance du Seigneur remplira le pays comme les eaux recouvrent le fond de la mer. Ce jour-là, la racine de Jessé sera dressée comme un étendard pour les peuples, les nations la chercheront, et la gloire sera sa demeure.

*Isaïe prêche à la fin du huitième siècle av. J.-C., dans une période très troublée où il est bien difficile de garder l'espérance, car le petit royaume de Jérusalem est menacé de toutes parts.*

*Jessé avait huit fils. Dieu a envoyé son prophète Samuel choisir un roi parmi eux. Sur les conseils de Dieu, Samuel ne choisit ni le plus âgé, ni le plus grand, ni le plus fort... mais le plus jeune, celui qui était berger, dans les champs, avec les bêtes. Et c'est ce petit David qui est devenu le plus grand roi d'Israël. Après David, aucun roi de la dynastie n'a pleinement réalisé les belles promesses. Mais on a toujours, et de plus en plus, continué d'espérer. La Promesse se réalisera pleinement en Jésus, descendant de David.*

#### PSAUME

##### **Psaume 71 (Ps 71 (72), 1-2, 7-8, 12-13, 17)**

**R/ En ces jours-là, fleurira la justice, grande paix jusqu'à la fin des temps.**

1 Dieu, donne au roi tes pouvoirs,  
à ce fils de roi ta justice.  
Qu'il gouverne ton peuple avec justice,  
qu'il fasse droit aux malheureux !

3 Il délivrera le pauvre qui appelle  
et le malheureux sans recours.  
Il aura souci du faible et du pauvre,  
du pauvre dont il sauve la vie.

2 En ces jours-là, fleurira la justice,  
grande paix jusqu'à la fin des lunes !  
Qu'il domine de la mer à la mer,  
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

4 Que son nom dure toujours ;  
sous le soleil, que subsiste son nom !  
En lui, que soient bénies toutes les familles de la terre ;  
que tous les pays le disent bienheureux !

#### DEUXIÈME LECTURE

##### **Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains (Rm 15, 4-9)**

Frères, tout ce qui a été écrit à l'avance dans les livres saints l'a été pour nous instruire, afin que, grâce à la persévérence et au réconfort des Écritures, nous ayons l'espérance. Que le Dieu de la persévérence et du réconfort vous donne d'être d'accord les uns avec les autres selon le Christ Jésus. Ainsi, d'un même cœur, d'une seule voix, vous rendrez gloire à Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ. Accueillez-vous donc les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu. Car je vous le déclare : le Christ s'est fait le serviteur des Juifs, en raison de la fidélité de Dieu, pour réaliser les promesses faites à nos pères ; quant aux nations, c'est en raison de sa miséricorde qu'elles rendent gloire à Dieu, comme le dit l'Écriture : *C'est pourquoi je proclamerai ta louange parmi les nations, je chanterai ton nom.*

***Comme nous le dit St Paul, une bonne intuition pour lire l'Écriture est d'être convaincu que son but est de nous instruire. Elle est source d'espérance. Si nous abordons la Bible avec cet à priori positif, les textes s'éclairent. L'Écriture est toujours Bonne Nouvelle. Si nous n'y trouvons pas une parole libérante, c'est que nous passons à côté. Avec persévérence, il faut continuer à chercher. Quand nous acclamons la Parole à chaque messe, « Évangile, (c'est-à-dire Bonne Nouvelle) de Jésus-Christ notre Seigneur », ce n'est pas une simple façon de parler. C'est le contenu même de notre foi.***

***« Accueillez-vous donc les uns les autres comme le Christ vous a accueillis » Sans doute y avait-il quelques tensions dans la communauté chrétienne de Rome. Nos communautés aujourd'hui ne sont pas exempts de querelles de ce genre : la diversité des sensibilités dans tous les domaines, y compris dans la liturgie, engendre parfois des divergences profondes. C'est pourtant bien le même Christ qui nous rassemble.***

## **ÉVANGILE**

Alléluia. Alléluia.

### **Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 3, 1-12)**

En ces jours-là, paraît Jean le Baptiste, qui proclame dans le désert de Judée : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Jean est celui que désignait la parole prononcée par le prophète Isaïe : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des reins ; il avait pour nourriture des sauterelles et du miel sauvage. Alors Jérusalem, toute la Judée et toute la région du Jourdain se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain en reconnaissant leurs péchés. Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens se présenter à son baptême, il leur dit : « Engeance de vipères ! Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ? Produisez donc un fruit digne de la conversion. N'allez pas dire en vous-mêmes : 'Nous avons Abraham pour père' ; car, je vous le dis : des pierres que voici, Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham. Déjà la cognée se trouve à la racine des arbres : tout arbre qui ne produit pas de bons fruits va être coupé et jeté au feu. Moi, je vous baptise dans l'eau, en vue de la conversion. Mais celui qui vient derrière moi est plus fort que moi, et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. Il tient dans sa main la pelle à vanner, il va nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera son grain dans le grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. »

***Quand Jean-Baptiste commence sa prédication, l'occupation romaine dure depuis quatre-vingt-dix ans à peu près : le roi Hérode a été laissé en place par les Romains mais il est unanimement détesté. Les partis religieux sont divisés et on ne sait plus très bien qui croire. Jean-Baptiste se met à prêcher. Il vit dans le « désert » de Judée (entre le Jourdain et Jérusalem). Jean baptiste prêche surtout dans le désert spirituel. Il pointe du doigts des comportements, des manières d'être. Il nous invite à faire le tri dans nos vies. Tout ce qui n'est pas bon pour nous sera brûlé.***

---

**« Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. »**

**En union de prière avec vous. [thierry.glaisher@wanadoo.fr](mailto:thierry.glaisher@wanadoo.fr) 06 80 28 27 46**